

Educación cesará a más de 7.700 docentes interinos antes de las vacaciones de verano

Pasarán a cobrar el paro pese a que firmaron contratos para este curso hasta agosto

NOA DE LA TORRE / Valencia
Los 7.754 docentes interinos que en la actualidad ocupan una vacante en la Comunidad Valenciana serán cesados el próximo 30 de junio. Dejarán de percibir por primera vez las nóminas de julio y agosto, que hasta ahora corrían por cuenta de la Conselleria de Educación, para pasar a cobrar el paro. Es una de las consecuencias de la publicación ayer del decreto-ley del Consell de medidas urgentes para la reducción del déficit.

Por tanto, los profesores que tenían adjudicada una plaza para este año -6.314 adjudicados en julio y 1.440 a partir de septiembre- serán los primeros afectados, ya que no se mantendrán sus contratos firmados en el inicio de curso. El artículo 13 del texto normativo, cuyas medidas anunció la pasada semana el conseller de Hacienda a los sindicatos, deja claro que la pérdida del derecho al cobro de los meses de verano no sólo afectará a las adjudicaciones del próximo curso.

En concreto, afirma que «todos los nombramientos vigentes de

precisamente indefinidos porque su sueldo no supone un coste para el colegio, ya que les paga la Generalitat.

Los profesores de la concertada, sin embargo, al igual que los docentes de la pública, perderán parte del sueldo en situación de incapacidad temporal por un accidente de trabajo o una enfermedad profesional. Se complementarán sus retribuciones al 100% hasta el decimoquinto día de la baja.

En lo que afecta a los funciona-

rios de carrera, el recorte se producirá en forma de rebaja salarial. El decreto-ley fija la reducción del 50% de sus complementos de formación, los llamados sexenios.

1 de marzo, menos sexenios

La medida ya tendrá efectos desde el próximo 1 de marzo. Con un máximo de cinco sexenios, el docente pasará a cobrar 274,79 euros, frente a los 51,30 euros que percibirá quien únicamente tenga un sexenio. Por otro lado, desde esa misma

fecha, los docentes que cumplan un nuevo sexenio perderán el derecho a cobrarlo.

Desde CCOO se denunció ayer que el sistema educativo valenciano público ha perdido 94 unidades o grupos respecto a 2007-2008, con la consiguiente reducción de vacantes para los funcionarios. Traducido a alumnado, esto supone que para el próximo curso se escolarizará a 2.050 alumnos menos. No en vano, la población escolar ha dejado de crecer.



Una profesora da clases en un aula con alumnos de Secundaria. / EL MUNDO

La reducción de los sexenios a los funcionarios se hará desde el 1 de marzo

funcionarios docentes interinos, así como los que se efectúen a partir de la entrada en vigor del presente decreto-ley se extenderán desde la fecha de inicio del servicio y, como máximo, hasta el 30 de junio de cada año». A todo ello se devengarán, además, las partes proporcionales de pagas extras y vacaciones que en anteriores años sí han recibido.

La misma medida se aplicará, además de a los profesores especialistas y de religión católica que no sean fijos, en la enseñanza concertada para los contratos no indefinidos. Ahora bien, la gran mayoría de profesores en este sector son

Ultimátum de los concertados a Educación

N. DE LA T. Valencia

Las tres patronales de la enseñanza concertada han dado un ultimátum a la nueva conselleria de Educación, María José Catalá, antes de optar por el cierre de colegios, una medida que podría verse la próxima sema-

na. Según fuentes del sector, «se está considerando esa posibilidad como medida de presión», ya que la Generalitat adeuda a los colegios concertados los gastos de funcionamiento desde julio del año pasado.

Si no hay respuesta por parte de la Conse-

jería, una opción sería «suspender la actividad docente» o «ampliar las vacaciones» para mantener cerrados los colegios. Jurídicamente no es fácil un cierre patronal, ya que, a diferencia de lo que pasó con las farmacias, no se puede dejar un centro de

guardia. Esta semana se decidirá la fórmula.

Por otro lado, los centros especiales preparan también diferentes demandas judiciales contra la Generalitat por el impago de las subvenciones de todo 2011 y parte de 2010, una deuda de entre 23 y 27 millones.

Farmacias y limpiadores sanitarios por fin cobran

Sanidad paga las recetas del mes de agosto y la empresa Esabe la nómina de diciembre

JOAQUÍN NÚÑEZ / Alicante

La crisis está modificando también la percepción de los periodistas (y de los lectores) sobre las noticias. Los hechos habituales nunca han merecido la atención de unos y otros, lo relevante es que ocurran cosas anormales. Ayer los farmacéuticos de la Comunidad Valenciana y los limpiadores del Hospital de Alicante cobraron. Y eso ahora, en estos tiempos convulsos,

alcanza ya la categoría de noticia.

La Conselleria de Sanidad tenía previsto ingresar ayer por la tarde, o bien a lo largo del día de hoy, los 60 millones de euros que adeuda a los tres colegios de farmacéuticos de la Comunidad por la recetas que las oficinas dispensaron en la segunda quincena de agosto. El presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Alicante, Jaime J. Carbonell, explicó que Sanidad

iba a hacer efectivo el pago de forma inminente. Se normaliza así la situación del mes de agosto.

Con todo, la Generalitat deberá abonar la deuda correspondiente a las recetas de septiembre antes de que acabe enero, tal como establecieron las consellerias de Hacienda y Sanidad el mes pasado con los propios presidentes de los colegios. El sector convocó un cierre patronal los días 19, 20 y 21 de diciembre, pero finalmente lo desconvocaron el último día después del ingreso de 60 millones de euros de las recetas de la primera quincena de agosto.

También tuvieron suerte ayer los trabajadores del servicio de limpieza del Hospital General de Alicante porque cobraron la nómina del mes de diciembre. La calma se ins-

taló de nuevo, aunque quizá solo temporalmente, en el colectivo. El retraso en el pago de esta nómina, junto con los atrasos de las de noviembre y de la extra de Navidad, provocó en diciembre ocho jornadas de huelga, desconvocada tras el pago de parte de la deuda.

A los limpiadores sólo les quedaba por cobrar el mes de diciembre y entre el lunes y ayer martes pudieron hacer efectivos los talones bancarios que les entregó la empresa contratista del servicio, Esabe Limpiezas Integrales.

La huelga de limpiadores del Hospital General de Alicante y de 13 centros de salud de la comarca de l'Alacantí comenzó el pasado 17 de diciembre como consecuencia de los impagos de la empresa adjudicataria.

Los sindicatos evitan convocar huelga por los recortes

J. C. G. / Valencia

El fracaso de la última huelga de funcionarios, convocada contra los recortes de Zapatero en mayo de 2010, pesó ayer en el ánimo de los dirigentes de los cinco sindicatos —CCOO, CSIF, FESE, Intersindical y UGT—, quienes decidieron no convocar otra contra lo que denominaron «el mayor ataque de la historia» a los empleados públicos, en referencia al último plan de ajustes del Consell de Fabra. El presidente de CSIF en la Comunidad, Daniel Matoses, aseguró que, aunque la huelga no está descartada, de momento es una opción que no se llevará a cabo porque, añadió, «se ha demostrado que sólo sirve para castigar más los bolsillos de los funcionarios».

Descartado de momento un paro general, las cinco organizaciones pedirán una entrevista urgente con Alberto Fabra; convocarán concentraciones de cinco minutos en los centros de trabajo del sector público este viernes; asambleas informativas entre los trabajadores; concentraciones de una hora todos los jueves, a partir del 19 de enero, una manifestación el día 26 en las tres capitales, y recogerán las firmas para pedir la dimisión del conseller de Hacienda, José Manuel Vela. Aunque al final suscribió todo el manifiesto, CSIF discrepó de pedir el cese de Vela porque no es partidaria de «politizar la acción sindical».

Los sindicatos preparan acciones legales contra el decreto-ley que incluye los recortes. El dirigente de CCOO en la Comunidad Valenciana Vicent Soler cree que hay medidas como la reducción horaria y la supresión de los días de libre disposición «contravienen la normativa básica del Estado».

Los enfermeros piden reunirse con Rosado por la rebaja salarial

Valencia

El Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (Cecova) ha pedido una entrevista «urgente» con el conseller de Sanidad, Luis Rosado, para abordar el «mayor recorte salarial y de pérdida de derechos laborales de la historia de la Enfermería». El Cecova informó ayer de que durante la reunión con Rosado intentarán manifestarle el «profundo malestar» del colectivo las medidas urgentes para la reducción del déficit en la Generalitat. Sanidad se reunirá una vez finalizada la ronda de contactos con los sindicatos del sector.